

# LES CHANTS DU SOLDAT

---

Il est là, sur le rayon, ce petit livre à l'air martial, au caractère belliqueux, narguant ses voisins et excitant la jalousie des in-octavo en agitant malicieusement le ruban fascinateur de sa cent-septième édition. •

Quel exploit fameux a donc illustré ses premières armes ; quel Goliath moderne a-t-il donc terrassé, pour venir ainsi parader aux champs de la poésie épique, tout couvert des lauriers de la popularité ?

Sa gloire nous étonne ? pourquoi ne pas soulever alors un coin du rideau flottant qui voile son histoire et surprendre le secret de l'auréole mystérieuse qui l'entoure.

Il fait froid dehors : la bise non contente de folâtrer sur de blanches pelouses ou de gémir sous la sombre verdure des pins, pénètre sous les toits et se plaît... l'audacieuse, à paralyser nos plumes. Déclarons-lui la guerre, lecteurs, chassons-la de nos retranchements ! Comment ? en faisant brûler durant quelques instants autour de nous, la flamme ardente du patriotisme. L'amour de la Patrie, l'honneur des armes françaises, qui conduisirent un jour, des milliers de Français, au centre de la froide Russie, dans le somptueux palais des czars, sont plus puissants parfois contre le froid, que ce feu bien nourri, cette fusillade d'un nouveau genre, où les charbons incandescents remplacent les balles, où les tisons flambants supplantent la mitraille.

Le patriotisme est "le meilleur des foyers," a dit un écrivain moderne ; oublions donc un moment la bise, en parcourant les pages brillantes du petit livre de Paul Déroulède, et, touriste aimant à contempler les beautés de la nature, sans vouloir en relever encore les défauts, cueillons quelques pétales de ces fleurs guerrières, que le fier soldat saura toujours nommer avec orgueil : *Vive la France, Ils sont là, le Clairon et les Chasseurs à pied.*

\* \*  
\*

Depuis longtemps on souhaitait des chants dignes de la valeur française, des chants que le militaire pourrait fredonner sans crainte, au